

INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO
INFORME REVISOR

Estudiante: Tadeo Vázquez

Tipo de trabajo: Pre proyecto de investigación.

Título: Perspectivas de la participación de usuarios de salud mental en el marco de estructuras alternativas.

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Fernando Texeira

Docente Revisor/a: Asist. Rossina Machiñena

Período solicitado para Lectura Pública: setiembre 2023

1-. Aspectos Formales:

El presente trabajo cumple con los requisitos formales para ser presentado en la modalidad de pre proyecto de investigación como trabajo final de grado para la obtención del título de Licenciado en Psicología.

La redacción y la sintaxis son adecuadas, al igual que las citas y referencias bibliográficas que cumplen con la Normas APA.

2- Articulación teórica:

El tema es relevante para la situación país y la política pública sobre salud mental en la actualidad. Es especialmente relevante, por el objetivo de investigación que se plantea y que refiere directamente a las personas involucradas de primera mano en la temática, *“conocer cuáles son las significaciones atribuidas a la participación de las personas usuarias de (...)”*.

De los antecedentes que presenta el autor, se depende la poca producción académica nacional relativa al lugar de los usuarios de salud mental en el sistema y en la red de atención. Deja visible, que el ejercicio de la ciudadanía para los usuarios de salud mental en el diseño de las políticas públicas y de los espacios de toma de decisión, siempre “debe” de estar acompañada por equipos técnicos, dejando en evidencia la necesidad imperiosa de cambiar el paradigma de atención. También se destaca que la poca producción nacional, es la de trabajos académicos como Tesis de maestrías y TFG de Facultad de Psicología y de FCS – Trabajo Social.

El autor utiliza referencias teóricas sólidas para construir el problema de investigación y determinar claramente el objetivo general.

En cuanto a la pertinencia, el autor expresa: *“A nivel nacional encontramos sobre la temática un considerable grueso de trabajos que estudian la participación desde organizaciones civiles abocadas a la defensa y lucha de derechos para la transformación del campo sanitario, sin embargo, la concepción y efectos de la participación desde la narrativa de los sujetos que transitan procesos de recuperación en el campo comunitario es territorio inexplorado”*. En este párrafo condensa la originalidad y pertinencia del este preproyecto, permitiéndose a sí mismo finalizar sus estudios de grado habiendo realizado el cambio subjetivo necesario para ejercer la psicología desde el nuevo paradigma de atención en salud mental.

La elección metodológica de tipo cualitativa, así como el alcance exploratorio, son elecciones adecuadas para comenzar a trabajar esta temática.

Es un pre proyecto viable de ser realizado y que aportaría a nuestra disciplina en cuanto al cambio de paradigma, pero aún más a las personas usuarias para llevar adelante una ciudadanía activa como todos los habitantes de nuestro país.

Consideración final: Es un trabajo relevante para la disciplina, en especial para las personas usuarias de los servicios de salud mental.

Es un muy buen trabajo, donde los resultados aportarían a los cambios necesarios en los equipos profesionales, pero sobre todo coloca en centro a las personas usuarias y sus familias.

Por lo expresado, la presente producción académica, está en condiciones de pasar a la instancia de defensa pública.

Asist. Rossina Machiñena